

# Schüler heben den Schatz am Salzgittersee

Erlebnispädagogischer Tag mit Floßbau für Fünftklässler der Integrierten Gesamtschule Lengede / „Gemeinschaft stärken“: Weitere Angebote in Planung



Das Floß zum Übersetzen über den Salzgittersee mussten die Fünftklässler in Teamarbeit selbst zusammenbauen, bevor es an die Schatzsuche ging.

**SALZGITTER.** Salzgittersee statt Klassenzimmer stand für die Klasse 5c der IGS Lengede auf dem Stundenplan. Ohne Bücher, aber mit Badehose verbrachten die Schüler, wie auch die Parallelklasse in der Woche zuvor, einen erlebnispädagogischen Tag.

Kaum angekommen, wurde die Klasse vor die Aufgabe gestellt, auf der Insel des Salzgittersees einen Schatz zu heben. Das dazu notwendige Floß zum Übersetzen musste die Klasse in Teamarbeit selbst zusammenbauen. Ein Sozialpädagoge stellte die notwendigen Materialien und gab gelegentlich Tipps.

Nach gut zwei Stunden war es geschafft: Das Floß erweckte einen seetüchtigen Eindruck, und die erste Schüler-

gruppe konnte mit Klassenlehrerin Cornelia Rausche und Sozialpädagogin Kay Nieder in See stechen. Heftiger Wind sorgte allerdings dafür, dass das Anlanden kein Kinderspiel war. Die Schüler mussten gemeinsam agieren, um das Floß an einen geeigneten Ausstiegspunkt zu navigieren.

Endlich angekommen, wartete auf der Insel bereits die nächste Aufgabe: Um an den Schatz zu gelangen, musste ein „gefährlicher Fluss“ überquert werden. Dabei handelte es sich um ein Kooperationsspiel, das erneut den Teamgeist der ganzen Klasse herausforderte, um eine Hälfte der Gruppe nur mit Hilfe eines Seils und ohne Berühren des Bodens auf die „sichere“ Flusseite zu holen.

Nachdem auch diese Aufga-

be erledigt wurde, konnte in einem Waldstück der Schatz gehoben werden. Zurück am Badestrand konnten sich die Schüler dann gemeinsam mit den Eltern bei einem Grillfest stärken.

„Neben der Vermittlung von Fachwissen stellt für uns der Erwerb von Schlüsselkompetenzen eine zentrale Aufgabe dar“, erklärten die Lehrerinnen Cornelia Rausche und Kerstin Jasper. Was für die Schüler ein toller Ausflug war, war für die Lehrkräfte nur ein Baustein weiterer erlebnispädagogischer Angebote.

Getreu dem Slogan „Gemeinsam leben kann man nur gemeinsam lernen“ soll es weitere Angebote dieser Art geben, um die Gemeinschaft zu stärken.

web